
阔别 155 天，
CBA联赛回到了球
迷们的身边。随着
辽宁男篮队史的第
三面总冠军旗帜升
起，代表着新一季
的CBA联赛正式拉
开帷幕。作为本赛
季的两支争冠热
门，辽宁与广东都
在有核心球员伤缺
的情况下，用一场
大胜为新赛季奠定
基调。上海男篮则
在首场比赛中以
102比117不敌浙江
稠州，无缘开门红。

上海男篮无缘开门红，周三迎来“焦点之战”

““球员间还缺化学反应球员间还缺化学反应””
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面对上赛季的黑马同曦，上届
冠军辽宁队用一场24分的大胜展
露出了冲击三连冠伟业的决心。

作为本赛季唯一外援阵容没
有变动的球队，辽宁队保持了阵容
方面的稳定，但却出人意料地与功
勋主帅杨鸣分道扬镳，由助理教练
乌戈·洛佩斯接任成为球队新任主
教练。比赛期间，这位西班牙人丰
富的肢体语言给外界留下了深刻
的印象，同时也从侧面展现出了这
位教练对于新赛季开门红的渴望，

“这就是我的执教方式，希望尽可
能地激发场上的每一位球员，我会
想办法激活球队，带着大家一起去
冲击三连冠。”

事实上，对于乌戈·洛佩斯而
言，眼下的辽宁队尚未到最佳状
态。因为队中的三位核心球员赵

继伟、张镇麟和付豪一整个夏天
都在跟随国家队征战世界杯和亚
运会，留给他们和球队合练的时
间屈指可数。与此同时，郭艾伦
也在近期出现了腿部拉伤的情
况，这让外界多少对于辽宁队赛
季初的表现有些感到担忧，但球
队却用一场酣畅淋漓的大胜打消
了外界的念头，“全队严格执行了
赛前制定的计划，我要感谢队员
们的拼搏态度和敬业精神。今天
报名的 12 名球员全部出场，大家
表现得非常好。”在与南京同曦的
比赛中，辽宁队首节即建立起了
16 分的领先优势，整场比赛都将
局势掌握在了自己的手中，尤其
是像李虎翼、张峻豪等年轻球员
的表现更是让教练组感到颇为高
兴，我的计划是每场安排 10 名以

上的球员出场，让更多人得到锻
炼，年轻球员的发挥很好，我很高
兴。今年夏天，全队练得很辛苦，
今天的表现就是他们的收获。”

值得一提的是，在揭幕战之前
的颁奖仪式上并未出现上赛季主
教练杨鸣和助理教练吴乃群的身
影。对此，辽宁队通过官方社交媒
体发文表示已经向两人发出了邀
请，但因为工作时间安排问题等原
因，均无法按时出席，俱乐部已经
与两人商定在合适的时间，让他们
在主场球迷的欢呼声中接受这份
荣誉。在新赛季开始之前，杨鸣也
在个人社交媒体上晒出了与乌戈·
洛佩斯和两位外援弗格、莫兰德一
起共进晚餐的照片，这是他之前作
为主帅期间，在赛季出征前的固定
仪式，“虽然身份变化，但不影响兄

弟感情。因为这一桌的外教、外援
都是我请来的。”

虽然用一场大胜为新赛季开
了个好头，但对于上届冠军而言，
真正的考验显然还在后头，而全队
上下对此也是心知肚明，“每年都
有不同的困难，最重要的是我们每
一天都要进步，这样就会变得越来
越好。”作为CBA外援里的老熟人，
凯尔·弗格已经步入个人的第七个
CBA赛季，同时也是在辽宁队的第
四个赛季。过去两个赛季，辽宁队
能够如愿登上CBA的最高领奖台，
很大程度上是因为他的发挥，“新
赛季，我们的目标肯定是总冠军。
新赛季开始前，我将领取第二枚总
冠军戒指，我很期待，在那之后，我
们会把更多的注意力放在新赛季
的比赛当中。”

辽宁强势开局，球队回应杨鸣未现身原因

2023-2024 赛季 CBA 联赛拉开帷
幕，上海男篮首场客场挑战上赛季的亚
军球队浙江稠州。最终，在半场领先6
分的情况下，球队在第三节被对手单节
打出了39比26，最终以102比 117不敌
对手。

对于整场比赛球队的表现，上海男
篮代理主教练刘鹏说道：“上半场大家
在防守上做得不错，执行力非常到位，
所以比分上也处于领先。下半场球队
在进攻端受到了一定的限制，防守出现
的漏洞也比较多。另外就是罚球，如何
在客场比赛的时候，去保持一个好的心
态，是我们需要去好好总结的。”诚如刘
鹏所言，球队本场比赛在罚球线上的表
现堪称灾难，34次出手仅命中21球，命
中率只有61.8%，包括罗汉琛、闫鹏飞等
罚球比较稳定的球员都出现了罚丢的
情况，“很久没有四罚不中了，感觉更多
还是心态上的问题。”罗汉琛说道。

此役，上海男篮的两位主力冯莱和

郭昊文均高挂免战牌，这对于球队的战
力造成了一定的影响。在之前的训练
中，冯莱不慎拉伤了自己的大腿后侧肌
肉群，因此缺席了季前赛的三场比赛。
据了解，按照目前的恢复进程，他最快
会在下一场比赛中迎来复出，但具体还
是要看他本人的感觉，而郭昊文则有望
在10月28日，即上海男篮本赛季的首
个主场比赛中迎来首秀。

在缺少两位主力的情况下，罗汉琛
在昨晚的比赛中承担起了第二阵容的
火力输出，整场拿到全队最高的21分。
随着袁堂文的回归，以及费雷尔的加
盟，罗汉琛在本赛季重新回到了二号
位，将更多的精力重新放在了进攻端，

“我觉得球队还是需要一段时间的磨
合，毕竟像王哲林和外援到队的时间都
比较晚，还是需要更好的化学反应。”

根据赛程安排，球队于今天启程前
往下一个客场江苏丹阳，他们将在10月
25日挑战江苏肯帝亚。

和辽宁队一同喊出争冠口号的，
还有CBA联赛的十一冠王——广东
队。在新赛季CBA联赛的揭幕战中，
广东队以20分的优势击败山西队，收
获开门红。

继老队长周鹏在去年休赛期离队
之后，广东队又在今年夏天先后损失
了易建联和赵睿两位功勋球员，前者
宣布退役，后者则是通过交易加盟了
新疆队，这让广东队的冠军班底一时
间只剩下胡明轩、徐杰、杜润旺等为数
不多的球员。与此同时，新晋加盟的
周琦因为腰伤的情况确认缺席新赛季
初的部分比赛。

在这样的情况下，由马尚·布鲁克
斯和沃特斯组成的外援搭档，成为了
广东队最值得信赖的取胜之匙。首战
山西队，前者拿到了19分，后者则在
个人的CBA处子秀中拿到了27分、5
个篮板和7次助攻，表现令人刮目相
看。凭借着灵活的运动速率和出色的
控球能力，沃特斯在进攻端总是能让
防守球员难以捉摸，同时给其他球员
创造出轻松得分的机会。“我觉得他一
开始可能把CBA想得比较简单，但是
随着训练和比赛的过程，他更加了解
如何在CBA打球。我觉得第一场比
赛他能有这样的表现，总体来说还是
非常棒的。”广东队主教练杜锋说道，
经过世界杯的实地考察，他和俱乐部
总经理朱芳雨在第一时间即敲定了沃

特斯成为球队新赛季的外援人选，仅
从首秀的表现而言，这个选择看来非
常正确。

相较于首场比赛的胜负，外界
更加关心的还是周琦何时能够重返
球场。对此，杜锋先是开了个玩笑，

“周琦跟我说打辽宁他就复出，哈
哈。”不难看出，对于周琦，杜锋和广
东队都保持着一个非常谨慎的态
度，“作为我来说，包括俱乐部这边
都是一直把这个球员的健康放在首
位。联赛很漫长，这段时间也配了
专门的队医、康复师留在这里，还留
了几个队员陪他。希望他这段时间
就是尽快康复，达到一个能上场比
赛的状态，然后跟队伍会合，来帮助
这个球队，反正我希望他尽量在第
一阶段就能复出。”

随着周鹏、易建联、赵睿等球员的
离队，广东队在争冠的同时也进入了
阵容方面的新老交替，包括黄明依、徐
昕等球员都获得了不少上场时间，

“CBA新赛季的第一场比赛，能够赢下
比赛，很不容易，新赛季队伍很年轻，
场上经验很欠缺，在处理球和呼应上
还是有问题。希望球员在训练中能直
面这些问题，不怕出现问题，我们要解
决问题。”杜锋赛后说道，“希望全国球
迷包容广东队，我们这赛季的起伏也
许会比较大，不过我们会努力打好比
赛回馈球迷。”

广东大胜，周琦腰伤未愈
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